

Biberach, 16.05.2011

Informationsvorlage

**Drucksache
Nr. 84/2011**

Beratungsfolge		
Gremium	öffentlich	Sitzungsdatum
Hauptausschuss	ja	26.05.2011

Partnerschaftsverein Biberach e. V. – Jahresbericht 2010

I. Information

Wie jedes Jahr legt der Partnerschaftsverein Biberach e.V. auch für 2010 seinen Jahresbericht dem Hauptausschuss zur Kenntnis vor. Der Vorsitzende des Vereins, Dr. Wolfgang Grimm stellt dabei die erneut gestiegene Mitgliederzahl fest (2010 zählte der Verein 560 Mitglieder).

Ein Schwerpunkt des letzten Jahres waren die "Polnischen Tage" im Oktober. Bereits zum vierten Mal hat der Schweidnitz-Ausschuss unter Leitung von Ludger Semmelmann ein sehr abwechslungsreiches Programm zusammen gestellt. Dabei war ein Höhepunkt der gemeinsame Auftritt der FolkloreTanzgruppe Jubilat und der Trachten- und Gesangsgruppe der Schlesier aus Biberach und Umgebung. Damit sind sich Biberach und Schweidnitz noch ein Stück näher gekommen und bisherige Ressentiments scheinen überwunden. Die Veranstaltungen wurden von den Besuchern unterschiedlich angenommen. Der "Renner" bezogen auf die Besucherzahl war der Kabarettabend mit Steffen Möller. Solche Zuschauermagnete bringen die Besucher oft in einen ersten Kontakt mit dem Gastland.

Der im Rahmen des "Treffens der Kulturverantwortlichen aus den Partnerstädten" im März 2009 angestoßene Verbund zu kulturellen Themen ist bis auf das jetzt schon zum 3. Mal aktive Theatergespann "Jugendkunstschule Biberach" und "Cie Atelier Theatre Valence" noch nicht weiter gediehen.

Wie Dr. Grimm in seinem Vorwort schreibt, erhält der Verein einen jährlichen Verwaltungskostenzuschuss in Höhe von 5.113 €. Außerdem zahlt die Stadt Biberach für die Reisenden in die Partnerstädte einen Reisekostenzuschuss. Im Jahr 2010 waren das 13.270 € für 424 Reisende. Die Partnerschaftswochen, offizielle Besuche, Schüleraustausche, Jugendbegegnungen, Preise, wie der Französisch-Preis der Stadt, und kulturelle Veranstaltungen werden fast ausschließlich über

...

den städtischen Haushalt finanziert. Die Aktivitäten für Mitglieder des Vereins trägt der Verein selbst (Winterwanderung, Frühlingsfest,)

Das Kulturamt dankt an dieser Stelle allen Engagierten und Mitgliedern des Partnerschaftsvereins Biberach e.V. – an der Spitze dem Vereinsvorsitzenden Dr. Wolfgang Grimm – für das große Engagement für die von der Stadt Biberach abgeschlossenen Partnerschaften und Freundschaften. Bei Treffen mit Partnerschaftsvertretern anderer Städte erfahren die Biberacher wieder und wieder, wie lebendig die Städtepartnerschaften und die Freundschaft mit der Kanalinsel Guernsey ist. Die Bestrebungen des Vereins auch Jüngere anzusprechen gehen daher sicher in die richtige Richtung.

Klaus Buchmann

Anlagen

- 1 Jahresbericht des Partnerschaftsvereins Biberach e.V. für das Jahr 2010
- 2 Kurzbericht über die Zusammenarbeit Biberach - Telawi & Kaukasusnetzwerk - Stand 12.5.11
- 3 Projektzusammenstellung Kaukasusnetzwerk Stand 12.5.11